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2009 год был достаточно сложным в связи с реорганизационным процессом 

Федеральной службы государственной регистрации, кадастра и картографии.  

Можно констатировать, что в целом удалось обеспечить стабильность работы 

системы и выполнение ее ключевых функций, максимально сохранить кадровый 

потенциал в ходе реорганизационных мероприятий, - задачи, которые ставились 

год назад. Важно отметить, что в ряде территориальных органов Росреестра еще 

до организационного объединения было налажено эффективное взаимодействие и 

проделана большая работа по созданию единых приемных, интеграции процедур 

кадастрового учета и регистрации прав.  

В то же время остается достаточно острой проблема повышения качества 

работы. До сих пор сохраняется большое количество «горячих точек», где 

заявители сталкиваются с очередями, необоснованными отказами и 

приостановками при осуществлении учетно-регистрационных действий. Услуги, 

оказываемые Росреестром, являются одними из самых востребованных 

физическими и юридическими лицами.  

Поэтому в 2010 году одновременно с завершением реорганизационных 

процедур необходимо проделать большую работу по качественному улучшению 

предоставления государственных услуг.  

Во-первых,  значительный объем документооборота между заявителем и 

Росреестром должен быть переведен в электронную форму.  Распоряжением 

Правительства от 17 октября 2009 года №1555-р утвержден план перехода на 

предоставление государственных услуг и  исполнение государственных функций в 

электронном виде. Уже в  этом  году заявители должны иметь возможность  

подавать в электронном виде заявления о кадастровом учете, а также запрашивать 

и получать сведения из Единого государственного реестра прав и 
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Государственного кадастра недвижимости. Это, с одной стороны, намного 

упростит взаимодействие с Росреестром для заявителей, с другой - значительно 

сократит  объем посетителей в офисах.  

Во-вторых, требуется принять все необходимые меры по исключению 

посредников из взаимодействия между заявителем и Росреестром. Эти факты 

продолжают создавать негативный имидж учетно-регистрационной системы.  

В-третьих, необходимо создать публичную систему  мониторинга качества 

предоставления государственных услуг и выполнения государственных функций 

на базе нескольких ключевых показателей как для всего Росреестра в целом, так и 

для каждого территориального управления и территориального отдела. Это 

касается  функций и услуг как в сфере регистрации прав и кадастрового учета, так 

и в сфере геодезии и картографии.  

В-четвертых - необходимо завершить передачу в картографо-геодезический 

фонд всех топографических и навигационных карт, созданных и обновленных по 

заказу Роскартографии в рамках ФЦП ГЛОНАСС в 2007-2009 гг. До сих пор 

большой объем этой продукции «не дошел» до  федерального фонда и 

соответственно не доступен для использования. Важно также обеспечить высокое 

качество навигационных карт, которые будут созданы в этом году  по заказу 

Росреестра. От этого зависит работа системы ГЛОНАСС в целом. К сожалению,  

качество этой продукции, созданной в прошлом и позапрошлом году, оставляет 

желать лучшего.  

Более полный и подробный перечень задач определен в  Концепции создания 

единой федеральной системы регистрации прав и кадастрового учета, 

утвержденной приказа Министерства.   

Надеюсь, что 2010 год станет не только годом завершения организационных 

преобразований в Росреестре, решения проблем с очередями, посредниками, но и 

годом качественного изменения организации предоставления учетно-

регистрационных услуг, когда получение таких услуг станет действительно 

комфортным для заявителей. 
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Хотелось бы также отметить, что создание единой учетно-регистрационной 

системы и оптимизация процедур не является самоцелью. Необходимо, чтобы был 

виден реальный социально-экономический эффект от этого объединения: 

- с одной стороны - в снижении издержек граждан и организаций при 

оформлении прав, а также снижении рисков неправомерной утраты прав на 

недвижимость;  

- с другой стороны - в возможности быстрого и эффективного решения ряда 

крупных государственных задач (таких как: строительство доступного жилья, 

введение налога на недвижимость, реализация национальных проектов, 

строительство олимпийских объектов, объектов АТЭС, объектов 

инфраструктуры). 

Инвестиционный климат Российской Федерации зависит, в том числе, и от 

качественного оказания услуг Росреестром. 

 

 


